
 
 
 
 
 
 
 

 
 

理事長的話 
林立民 理事長  

今逢口放學會十週年紀念，大伙好像沒有太大興致去慶祝這個在台灣似乎仍

是弱勢的團體。不要忘記！美國口放學會之專科醫師之認證也是近年來很遲才被

ADA 認定的，我們現在已有第一屆學會頒證之專科醫師，第二波認證在進行中，

這要感謝歷任理事長及理監事的努力及監督才會稍有結果。 
記得十年前（2000），中共主辦亞太口放學會之際，我們是早在日本主辦時

（1998）就被推定 2002 為主辦國，當時我們必須有學會承辦此重責大任，於是

2000 年我們在口腔病理學會會員、理監事會及理事長們，還有其他友會的大力支

援下，發起正式成立中華民國口腔顎顏面放射線學會。 
十年了，一個不長也不短的歲月，回想大家當時發起時一股衝勁及熱情，記

憶猶新，我們台灣要在世界舞台上扮演重要的角色，要讓世人知道，雖然牙醫系

沒有放射專科，但我們已有學會，我們有極美的遠景及期盼，但天不從人願，無

法在這十年內推廣台灣各牙醫學院成立口放之次專科，但也總算的在高醫口腔醫

學院 2008 年 4 月成立了口腔顎顏面影像中心，高醫附設醫院我們在李部長（我

們的理事）大力支持下，我們也正行文向醫院爭取牙科口放影像科的成立。 
我們學會目前已有完整的網站（www.taomfr.org.tw），同時也有電子雜誌（設

在學會網站內），這要感謝陳玉昆醫師及潘金玫小姐及各同仁的編輯與投稿，盼

在不久之未來能正式進入被認定的科學主流雜誌，學會要做的北中南口放病例討

論，也盼能早日實現。 
2015 年在台灣將主辦世界口放會議的夢想是我們極力爭取項目（目前已送經

濟部請求支援中），明年廣島口放世界會議是我們的灘頭堡重役，希望會員們都

能參加國際會員（IADMFR），三年年費才 150 美元（且有份量之雜誌），在阿姆

斯特丹開會決定 2013 年挪威的主辦國就是用會員多數票來決定的，我們會員越

多就越有機會得到 2015 年之主辦權，把口放推上國際舞台，我們的專科醫師的

認證才會越容易被政府肯定。 
總之，凡事創業為堅，守業更難，但我們充滿信心，願上帝傾聽我們的禱告，

使我們在這感恩的季節中常常喜樂，不住禱告，凡事謝恩。謹祝學術大會成功，

人人健康幸福。 

附申請國際口放會員的網址資料，請會員們盡速申請

（http://www.iadmfr2011.org/） 
 


